

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

Berdasarkan analisis data yang dilakukan oleh peneliti secara umum dapat disimpulkan bahwa terdapat konflik internal, konflik eksternal dan upaya penyelesaian konflik pada tokoh utama dalam novel *Rissa Sebuah Pilihan Hidup* Karya Larissa Chou.

1. Konflik internal terjadi pada tokoh utama dalam novel *Rissa Sebuah Pilihan Hidup* Karya Larissa Chou karena adanya permasalahan atau konflik yang dialami dalam diri tokoh itu sendiri yaitu ketika tokoh utama yang bernama Rissa memasuki usia SD kedua orang tuanya bercerai, tidak direstui berpacaran dengan laki-laki yang berbeda agama oleh keluarga, hingga adanya pertentangan oleh keluarganya ketika Rissa memutuskan untuk menetapkan pilihan hidupnya menjadi seorang muslim atau mualaf dan memutuskan untuk berhijrah berhijrah. Adapun konflik internal yang terdapat dalam novel *Rissa Sebuah Pilihan Hidup* Karya Larissa Chou yaitu 41 data antara lain sedih, senang, perasaan benci, cinta, rasa bersalah yang terpendam, iri hati, marah, takut, dan gelisah.
2. Konflik eksternal pada tokoh utama yang terdapat dalam novel *Rissa Sebuah Pilihan Hidup* Karya Larissa Chou adalah konflik fisik dan konflik sosial. Konflik fisik yang terjadi pada tokoh utama adalah konflik yang berkaitan dengan alam, yaitu tokoh utama atau Rissa merasa sedih ketika ia dan keluarganya menabur abu Koni ke laut. Sementara itu konflik sosial terjadi karena adanya kontak sosial antarmanusia yaitu perdebatan antara Rissa dan Mamanya ketika Rissa memutuskan untuk menjadi seorang muslim. Adapun konflik fisik yang terjadi pada tokoh utama terdapat 1 data dan konflik sosial terdapat 4 data.

3. Terdapat upaya penyelesaian konflik pada tokoh utama dalam novel *Rissa Sebuah Pilihan Hidup* Karya Larissa Chou antara lain mendekati orang lain sebanyak 3 data, melawan orang lain lain sebanyak 1 data, dan menjauhi orang lain sebanyak 2 data.

## **B. Saran**

Berdasarkan simpulan di atas, adapun saran yang peneliti sampaikan dalam penelitian dengan judul “Analisis Konflik Tokoh Utama Dalam Novel *Rissa Sebuah Pilihan Hidup* Karya Larissa Chou (Pendekatan Psikologi Sastra)” sebagai berikut.

1. Hasil penelitian ini diharapkan dapat digunakan oleh Guru Bahasa Indonesia sebagai sumber atau bahan tambahan atau bahan ajar dalam menyampaikan materi mengenai novel.
2. Siswa diharapkan dapat memahami bagaimana konflik-konflik yang terkandung dalam sebuah novel *Rissa Sebuah Pilihan Hidup* Karya Larissa Chou.
3. Peneliti berharap penelitian ini dapat berguna menjadi bahan referensi serta menjadikan penelitian ini sebagai penelitian relevan dan dapat digunakan sebagai bahan acuan untuk peneliti lainnya dalam bidang Analisis Konflik Tokoh Utama Dalam Novel *Rissa Sebuah Pilihan Hidup* Karya Larissa Chou.
4. Harapan peneliti kepada pembaca novel *Rissa Sebuah Pilihan Hidup* Karya Larissa Chou dapat dijadikan motivasi dalam kehidupan sehari-hari yaitu berani dalam menentukan keputusan atau pilihan hidup diri sendiri agar kedepannya menjadi seseorang yang lebih baik.